

infoVet

2013

órgano informativo de la FACULTAD de MEDICINA VETERINARIA y ZOOTECNIA



La UNAM dará inicio al Programa PUMA, a través del cual académicos y alumnos formularán líneas de investigación, trabajarán en el ámbito de la conservación y en el mantenimiento del emblema de los universitarios: el puma americano. En este marco, el 14 de marzo la FMVZ presentó ante su comunidad a una puma de la especie *felis concolor*, de poco más de dos meses de edad, que será nuestro nuevo emblema. La presentación de la felina ante la comunidad universitaria se realizará próximamente en el Estadio Olímpico de CU, en donde ya estuvo para familiarizarse con el campo y fotografiarse con los jugadores del equipo Pumas. Información en la página 2. Fotos: Virginia Galván Pintor.

Consulta infoVET, cada 15 días en

<http://www.fmvz.unam.mx/fmvz/infovet/infovet.htm>

unam
donde se construye el
futuro

NUEVO EMBLEMA PUMA

- Como es tradición, el emblema de los universitarios es un ejemplar puma americano
- Anuncia la Dirección de la FMVZ que se abrirá concurso, a nivel UNAM, para ponerle nombre
- La UNAM pondrá en marcha el Programa PUMA

LA Universidad Nacional Autónoma de México pondrá en marcha el Programa PUMA, mediante el cual académicos y alumnos de medicina veterinaria y zootecnia, y otras áreas afines, formularán líneas de investigación, trabajarán en el ámbito de la conservación y darán mantenimiento al emblema de los universitarios: el ejemplar puma americano.

En el marco de este programa, el pasado 14 de marzo la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia presentó en sus instalaciones de Ciudad Universitaria a una puma de la especie *felis concolor*, de dos meses y una semana de edad, que será el nuevo emblema de la UNAM.

Nacida en Tehuacan, Puebla, la felina —de ojos azul intenso y pelaje moteado—, fue adquirida en una Unidad de Manejo Ambiental (UMA) dedicada a la comercialización de animales, y está debidamente registrada ante la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat).

La presentación de la puma ante nuestra comunidad fue parte de un primer ejercicio de socialización; sin embargo, su presentación oficial ante la comunidad universitaria y la sociedad en general se realizará próximamente en el Estadio Olímpico Universitario, en un partido de fútbol soccer de nuestro equipo de primera división: Pumas de la UNAM.

El ejemplar —que pesa poco más de cuatro kilos— apoyará en sus fun-

ciones a Miztli, la puma que desde el 2003 funge como la insignia de los universitarios y que hoy, a los 10 años de edad, permanecerá en el lugar en donde siempre ha vivido, el Centro de Enseñanza, Investigación y Extensión en Producción y Salud Animal (CEPIPSA), ubicado en Topilejo, Distrito Federal.

De acuerdo con la doctora María Elena Trujillo Ortega, directora de la FMVZ, próximamente la UNAM emitirá la convocatoria del concurso para poner nombre a la puma, en el que podrán participar los diversos sectores que conforman nuestra comunidad universitaria: académicos, alumnos y trabajadores administrativos.

MEDICINA PREVENTIVA Y ENTRENAMIENTO

La nueva insignia de la Universidad Nacional cuenta con un programa de medicina preventiva, particularmente de vacunación, para prevenir la aparición de enfermedades de carácter infeccioso, sobre todo viral, informó el secretario de Medicina, Zootecnia y Extensionismo de la FMVZ, doctor Sergio Ángeles Medina.

En entrevista para Infovet, el doctor explicó que durante la primera semana de nacida, el ejemplar recibió la vacuna viral felina; sin embargo, recibirá un refuerzo: “El reforzamiento es necesario porque la felina ha cambiado de medio ambiente y está en contacto directo con muchas personas”.



Hacia la presentación de nuestro emblema. Foto: Juan Nava Navarrete

El reforzamiento será aplicado antes de ser presentada ante el público en general —dijo el doctor— quien agregó que a la puma se le practicó un análisis coproparasitológico en el cual salió libre de parásitos; no obstante: “Estará bajo monitoreo permanente a fin de prevenir enfermedades parasitarias, virales y bacterianas”.

“El siguiente paso es realizarle un análisis de sangre-suero para estar seguros de que no presenta un cuadro infeccioso. Esto es vital para su salud y su calidad de vida”.

Tras comentar que la pequeña puma come fórmula láctea (sustituto de leche materna) y carne de pollo, el doctor precisó que de acuerdo con expertos en la crianza de tipo artificial de estos felinos, mientras más pronto sean destetados y se mantengan en contacto con personas, mejor será su adaptación al tipo de actividades en las que participará en la UNAM.

Texto y fotos: Virginia Galván Pintor.



Miztli en el CEPIPSA.



Toshka vivió durante 15 años en el CEPIPSA.

Foto: MVZ Juan Manuel Pérez Trujillo.



En el Estadio Olímpico Universitario.



OTROS EJEMPLARES QUE HAN SIDO NUESTRO EMBLEMA

1947: Casti fue el nombre del primer emblema de la UNAM, una puma que acompañó durante algunos años al equipo representativo de fútbol americano.

1959: llega a la UNAM un puma al que se le llamó Palillo. Actualmente, este ejemplar puede ser visto, disecado, en el Salón de la Fama de Fútbol Americano de México.

Entre 1966 y 1972 la insignia de los universitarios fue un felino llamado Ulises.

En 1984 la UNAM adquirió un puma argentino: Pibe, el primero que vivió en el COPEA, hoy Centro de Enseñanza, Investigación y Extensión en Producción y Salud Animal (CEPIPSA).

Posteriormente, la UNAM recibe en donación a Toshka, una puma de la subespecie azteca que participó en actividades deportivas y sociales. Ella vivió 15 años en el CEPIPSA.

2003: llega Miztli, una puma de la especie *felis concolor* que actualmente vive en el CEPIPSA y que compartirá, con el nuevo ejemplar, la distinción de emblema de la UNAM

RECIBEN ALUMNA Y ACADÉMICO DE LA FMVZ, PREMIO AL SERVICIO SOCIAL

■ Ximena Arroyo Yllanes fue designada la prestadora de servicio social más destacada del 2012 y Manuel Corro Morales obtiene reconocimiento como asesor

XIMENA Arroyo Yllanes, de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, ganó el Premio al Servicio Social "Dr. Gustavo Baz Prada" 2012, que año tras año otorga la UNAM a sus alumnos de licenciatura que destacan al participar en programas de servicio social de gran impacto, dirigidos a los sectores menos favorecidos de la población del país.

Al igual que otros estudiantes pertenecientes a 22 dependencias académicas, Ximena Arroyo recibió medalla de plata y un documento en el que se le designa la prestadora de servicio social más destacada del 2012, en la FMVZ.

Por su parte, el MVZ Manuel Corro Morales, del Centro de Enseñanza, Investigación y Extensión en Ganadería Tropical (CEIEGT), se adjudicó el mismo premio pero en la categoría de asesor, a la par que 60 académicos más de nuestra Máxima Casa de Estudios.

El doctor Manuel Corro recibió un reconocimiento escrito en donde se establece que fue el asesor más sobresaliente del 2012, en la Facultad (asesoró a otra alumna, no a Ximena).

La ceremonia de entrega de reconocimientos se realizó el pasado 26 de marzo en el auditorio Raoul Fournier de la Facultad de Medicina y estuvo encabezada por el rector de la UNAM, doctor José Narro Robles, quien recordó que la práctica del servicio social inició en 1936 en la entonces Escuela Nacional de Medicina, a propuesta del doctor Gustavo Baz Prada, director de la misma.

Ante autoridades, académicos y alumnos de las diferentes escuelas y facultades, así como familiares de los



El rector de la UNAM durante el mensaje que dirigió a los alumnos.

galardonados, el rector mencionó que el servicio social representa una oportunidad de servir a la colectividad, e indicó que los ganadores del premio forman parte de ese sector de muy buenos estudiantes con que cuenta nuestra Universidad.

Tras celebrar que el 66 por ciento de los galardonados son mujeres, comentó que los alumnos pueden dar salida a sus intereses e inquietudes con prácticas y compromisos como los que implica el servicio social.

¿CÓMO SE OTORGA EL PREMIO?

El premio se confiere con base en la evaluación de un documento (memoria) en donde el alumno describe las actividades que efectuó durante el

desarrollo de su servicio social, destacando las acciones en beneficio de la sociedad.

La participación puede ser en forma individual o en equipo, pero el servicio debe tener como característica el trabajo en comunidades rurales, en apoyo a grupos vulnerables o con impacto social relevante.

En nuestra Facultad, los programas de servicio social más recomendables para poder ser candidato al premio son, entre otros: en el área de extensión animal en el Trópico y Práctica de producción agrosilvopastoril en un marco de sustentabilidad de apoyo comunitario. En otras áreas: Clínicas ambulatorias Donkey Sanctuary; La UNAM en tu

comunidad; Prevención y control de la Teneasis Cisticercosis en comunidades rurales de México; Desarrollo social y productivo, y Atención a grupos sociales y económicos de las comunidades de las microrregiones.

EL TRABAJO DE ALTO IMPACTO

De acuerdo con la División de Estudios Profesionales de la FMVZ, Ximena Arroyo realizó su servicio social en el municipio de Úrsulo Galván, Veracruz, en donde elaboró un diagnóstico de la situación en que vive la comunidad en relación con sus animales de producción, a fin de obtener información que le permitió conocer a los pobladores e identificar sus principales problemas y, de este modo, brindar ayuda clínica y zootécnica.

Algunas de las actividades efectuadas por Ximena fueron: asistencia a grupos de ovinocultores, manejo y seguimiento de hatos bovinos, atención clínica y zootécnica a diferentes especies, orientación educativa a productores y escuelas para fomentar la medicina preventiva y la salud pública. Gracias a esto, se logró poner en marcha un proyecto con resultados lógicos y prácticos, que permitió a los miembros de la comunidad contar con nuevas herramientas para tomar decisiones económicas eficaces.

Por su parte, el doctor Manuel Corro asesoró a la alumna Paula A. Pinete Reynaud para que desarrollara un diagnóstico situacional en una comunidad y, con base en la utilización de herramientas como la observación, entrevista, trazado de mapas, discusiones con grupos focales, líneas de tiempo, calendarios estacionales y actividades diarias con enfoque de género, entre otras, crear un ambiente de confianza para lograr la integración de los pobladores a favor de su propio desarrollo.

Texto y fotos: Virginia Galván Pintor.



Ximena Arroyo recibió medalla de plata y reconocimiento escrito.



La ceremonia se efectuó en el auditorio Raoul Fournier de la Facultad de Medicina.

PARA CRISTINA GUERRERO MOLINA, EL PREMIO *SOR JUANA INÉS DE LA CRUZ* 2013



Los doctores María Elena Trujillo, José Narro y Cristina Guerrero, al término de la ceremonia.

Teatro Juan Ruiz de Alarcón del Centro Cultural Universitario, el pasado 8 de marzo.

En el estrado, el rector estuvo acompañado por universitarias destacadas que ocupan cargos estratégicos dentro de nuestra máxima casa de estudios, como la doctora María Elena Trujillo Ortega, directora de la FMVZ.

La ceremonia se efectuó en un ambiente de fiesta en el que los invitados: autoridades de la administración central, directores de las dependencias académicas, compañeros y familiares de los galardonados, aplaudieron a todas y cada una de las galardonadas, en homenaje a su dedicación, esfuerzo y trabajo.

En entrevista para Infovet, la doctora Cristina Guerrero dijo sentirse contenta y emocionada, pero, a la vez, comprometida mayormente con la

LA doctora Cristina Guerrero Molina, de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, obtuvo el Reconocimiento Sor Juana Inés de la Cruz 2013, que anualmente otorga la Universidad Nacional Autónoma de México a las académicas sobresalientes en sus áreas de conocimiento y en sus ámbitos de desempeño profesional.

En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la doctora Cristina Guerrero, del Departamento de Parasitología, recibió medalla y diploma en reconocimiento a su destaca labor en la docencia, investigación y extensión de la cultura.

Ella, al igual que 79 académicas más de escuelas, facultades, centros e institutos, recibió sus premios de manos del rector de la UNAM, doctor José Narro Robles, en un acto efectuado en el



En el presidium se hizo honor a las mujeres universitarias.

Facultad y con la UNAM, pues recibir el galardón implica redoblar esfuerzos en el trabajo en las diferentes áreas: docencia, investigación y extensión.

“Como académicos, nuestro compromiso es actualizarnos, pues eso significa un beneficio para nuestros alumnos. En la medida que nosotros estemos preparados, ellos lo van a capitalizar”.

Con 34 años como académica en la Facultad, la doctora habló de la figura de Sor Juana Inés de la Cruz: “Fue una gran poetisa, pero más que nada fue una mujer que para su época rompió todos los estereotipos y se convirtió en un modelo a seguir. Si la ubicamos en la época actual, sería una mujer luchadora, como muchas que existen en nuestro país, que no se dejan vencer y van siempre hacia delante”.

Agregó que las tres funciones sustantivas de la UNAM le gustan: “La do-



El público en el Teatro Juan Ruiz de Alarcón.

encia me encanta porque los jóvenes son una fuente inagotable de conocimiento que obliga al profesor a evaluar permanentemente sus estrategias de enseñanza. La investigación me gusta, pero la aplicada, porque mediante ésta puede uno ayudar a mucha gente, por ejemplo, la aplicación para diagnósticos rápidos, para técni-

cas de laboratorio que den solución a problemas, para el trabajo en el campo, etcétera. En cuanto a la difusión de la cultura, estoy convencida de que cualquier manifestación artística —la música, el teatro, la danza, etcétera— coadyuva a la formación humanística de los estudiantes”.

Texto y fotos: Virginia Galván Pintor.

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN CONTINUA Y TECNOLOGÍA

- Diplomados
- Cursos
- Seminarios
- Talleres
- Conferencias
- Congresos
- Simposios

La mejor opción para la actualización en el área de la MVZ

Consulta el calendario de actividades en www.fmvz.unam.mx

EN OPERACIÓN, EL PROYECTO PILOTO “MANEJO INTEGRAL DE RESIDUOS SÓLIDOS URBANOS”

ANTECEDENTES

El 7 de septiembre de 2012, el Programa Universitario del Medio Ambiente (PUMA) dio a conocer que la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia fue una de las dependencias de la UNAM seleccionadas para participar en el proyecto piloto “Manejo integral de residuos sólidos urbanos” (RSU), como parte de la Estrategia de Universidad Sustentable EcoPUMA.

El PUMA hizo el anuncio en el marco de una reunión con autoridades y académicos de la Facultad, a quienes explicó que las otras dependencias participantes son las facultades de Ciencias y de Ingeniería, y que la selección se hizo con base en su experiencia y resultados en la recolección de residuos.

En aquella reunión se explicó que la Estrategia de Universidad Sustentable representa el compromiso de la máxima casa de estudios del país de reducir su impacto ambiental y formar profesionales identificados con los temas ambientales. Asimismo, se expusieron los objetivos principales del proyecto piloto (❖) y los beneficios que se obtendrán con el mismo (●).

- ❖ Reducir el impacto de la disposición de los RSU.
- ❖ Ser ejemplo de compromiso y responsabilidad con el ambiente.
- ❖ Dignificar y modernizar el sistema actual de gestión de RSU.
- ❖ Recuperar subproductos para su incorporación a cadenas de reciclaje.
- Reducción del impacto de una inadecuada disposición de los RSU.
- Recuperación de subproductos que pueden ser comercializados para financiar parte del manejo del sistema.
- Menor transferencia de residuos al

sistema del Gobierno del Distrito Federal, lo que representa un importante ahorro para la UNAM, la cual actualmente paga cerca de millón y medio de pesos al año sólo porque dicho sistema se lleve a tirar la basura).

SEIS ETAPAS

Con base en lo establecido por el PUMA, en nuestra Facultad, así como en las facultades de Ciencias e Ingeniería, el proyecto “Manejo integral de RSU” se desarrolla en seis etapas:

1. Presentación de la propuesta a la comunidad: reunión con representantes de las autoridades, académicos y trabajadores administrativos.
2. Campaña de Difusión del programa: se hizo a través de mantas colocadas en lugares estratégicos de nuestras

instalaciones en Ciudad Universitaria; carteles puestos en las vitrinas de los diversos departamentos académicos y administrativos, y en los pizarrones ubicados en los edificios y pasillos; folletos distribuidos en salones, biblioteca, hospitales y otras áreas académico-administrativas, y un video proyectado en la pantalla de Servicios Escolares, entre otros medios publicitarios.

3. Sensibilización del personal: el 7 de febrero del año en curso se llevó a cabo un taller impartido por personal de EcoPUMA, para capacitar a los trabajadores administrativos de la Facultad que coordinan o realizan la recolección de basura, así como a los responsables de las cafetería y barras de alimentos, sobre el manejo de RSU. Posteriormente, se efectuaron otras reuniones con los trabajadores



La fase dos del programa consistió en la Campaña de Difusión, que se hizo con mantas, carteles, folletos y videos, entre otros medios.

administrativos para esclarecer dudas e inquietudes.

4. Implementación de infraestructura: instalación de cinco diferentes contenedores juntos (islas) en lugares estratégicos de la Facultad, para recolectar los residuos: • Orgánicos. • Papel y cartón. • Pet y pad. • Tetrapak-vidrio y aluminio. • Otros. Todos los contenedores indican qué tipo de basura se debe depositar en ellos. Respecto de este mismo punto, la Facultad destinó un espacio especial —ubicado a un costado del área de transportes— para resguardar los carros-contenedores en donde se deposita la basura recolectada en las islas. Estos carros también indican qué residuos deben ser acumulados en ellos.

5. Puesta en marcha del proyecto: oficialmente, el proyecto inició el pasado primero de marzo, luego de dar cumplimiento a las etapas anteriores. Como parte de esta fase, personal del PUMA instaló un módulo de información en la explanada de El Quijote, para contestar preguntas y aclarar dudas.

6. Monitoreo: en curso.

Por su formación profesional, la comunidad de la FMVZ es sensible a los temas de la problemática ambiental, por lo que siempre ha procurado proponer o participar en los programas, acciones y actividades que incidan en el cuidado del ambiente e impulsen la sustentabilidad. En este sentido, la actual administración de la Facultad agradece a los integrantes de los diversos sectores de la comunidad que, mediante su trabajo o simplemente apoyo, ayudan a que el proyecto piloto se desarrolle exitosamente.

Texto: Virginia Galván Pintor.

Fotos: Virginia Galván y Adriana Malinali.



La Facultad destinó un espacio especial para resguardar los carros-contenedores en donde se deposita la basura recolectada en diferentes puntos de nuestras instalaciones.



Convocatoria de ingreso 2014 Modalidad presencial

La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia invita a los profesionistas de la medicina veterinaria y zootecnia del país y del extranjero a Ingresar al Programa de Especialización en Medicina Veterinaria y Zootecnia, bajo la modalidad presencial, en los siguientes planes de estudios:

Diagnóstico Veterinario - Anatomopatología
- Microbiología
- Patología Clínica

Medicina y Cirugía Veterinarias - Équidos
- Fauna Silvestre
- Perros y Gatos

Producción Animal - Aves
- Bovinos
- Cerdos
- Ovinos

CALENDARIO

Registro de aspirantes y recepción de documentos

Del 5 de febrero al 26 de abril de 2013.

Fecha límite de recepción de documentos

26 de abril de 2013.

Examen de inglés y evaluación psicométrica

9 de mayo de 2013.

Proceso de selección

Del 27 de mayo al 21 de junio de 2013.

Inscripciones

Del 29 al 31 de julio de 2013.

REQUISITOS DE INGRESO

- Ser médico veterinario zootecnista titulado. *
 - Tener promedio mínimo de 8 sobre 10 en los estudios de licenciatura.
 - Llenar el registro interno de aspirante:
http://especializa.fmvz.unam.mx/reg_pos/entrada.php
 - Cumplir satisfactoriamente con los criterios de selección, y otros que se establezcan de acuerdo con el campo de conocimiento.
 - Disponer de tiempo completo para realizar los estudios.
 - Entregar de manera oportuna la documentación solicitada en:
http://www.fmvz.unam.mx/fmvz/sua/requisitos_presencial.html
- *En el Programa de Microbiología, además de médicos veterinarios zootecnistas, se aceptan químicos farmacéuticos biólogos, microbiólogos clínicos o químicos biólogos parasitólogos.



Informes y recepción de documentos

Especialización en Diagnóstico Veterinario: MVZ María Luisa Meza Arcos (malu.blis@hotmail.com), ext. 107.

Especialización en Medicina y Cirugía Veterinarias: MVZ Iliana Agudelo Suárez (ilitos_agudos@hotmail.com), ext. 110.

Especialización en Producción Animal: MVZ Martha Leonora Meza Lassard (mlml@unam.mx) ext. 109.

División del Sistema de Universidad Abierta Edificio de Posgrado, planta alta
Facultad de Medicina Veterinaria Zootecnia de la UNAM; Ciudad Universitaria; C.P. 04510; México, D.F.

Tel: 56225849 56225850, 56225995, fax: 56225920.

Horario: lunes a viernes, 9:00 a 16:00 horas



DIRECTORIO



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

Dr. José Narro Robles
Rector

Dr. Eduardo Bárzana García
Secretario General

Lic. Leopoldo Silva Gutiérrez
Secretario Administrativo

Dr. Francisco José Trigo Tavera
Secretario de Desarrollo Institucional

MC Miguel Robles Bárcena
Secretario de Servicios a la Comunidad

Lic. Luis Raúl González Pérez
Abogado General



FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Dra. María Elena Trujillo Ortega
Directora

M en C Juan Nava Navarrete
Secretario General

Dr. Ezequiel Sánchez Ramírez
Secretario Administrativo

Dr. Francisco Suárez Güemes
Secretario de Planeación y Vinculación

MPA Carlos Esquivel Lacroix
*Jefe del Departamento
de Comunicación y Vinculación*

Virginia Galván Pintor
*Responsable de Infovet
Reportera, Información y Redacción*

Adriana Malinalli Paredes Sánchez
Servicio Social

LSCA Edgar Emmanuel Herrera López
LDCV Firely Avril Braulio Ortiz

MVZ Enrique Basurto Argueta
Diseño Original

Lic. Edgar Emmanuel Herrera López
Diseño, Formación y Retoque Digital

Departamento de Diseño Gráfico y Editorial
Impresión

Infovet es una publicación quincenal de la Secretaría de Planeación de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM. Aparece los lunes. Oficina: Edificio 1, planta alta, FMVZ-UNAM. Avenida Universidad #3000, Coyoacán, México D.F. 04510.

eDITORIAL

RECONOCE LA UNAM EL ESFUERZO Y TRABAJO DE SUS ACADÉMICOS Y ALUMNOS

A PRINCIPIOS de marzo, la Universidad Nacional Autónoma de México realizó dos ceremonias para reconocer a los académicos y alumnos que han destacado por su esfuerzo y compromiso en el trabajo: la entrega del Premio Sor Juana Inés de la Cruz 2013 y el Reconocimiento Al Servicios Social Dr. Gustavo Baz Prada 2012.

El Premio Sor Juana se otorga cada año en el marco del Día Internacional de la Mujer, con el objeto de reconocer a las académicas que han sobresalido por su labor en las funciones sustantivas de la UNAM: docencia, investigación y difusión de la cultura.

El procedimiento es el siguiente: las comunidades de las escuelas, facultades, centros, institutos y planteles del bachillerato proponen a sus candidatas ante el Consejo Técnico o Consejo Interno —en nuestro caso el Consejo Técnico—, el cual, luego de un minucioso análisis y revisión de las propuestas, elige a la ganadora. Posteriormente, los titulares de las dependencias académicas envían a la Secretaría General de la UNAM y, ésta a su vez a la Rectoría, el nombre de la académica seleccionada.

Este 2013, por parte de la FMVZ, la distinción fue para la doctora Cristina Guerrero Molina, del Departamento de Parasitología, a quien Infovet —a nombre de la comunidad— felicita.

En cuanto al Reconocimiento Al Servicio Social, también se confiere anualmente con el fin de reconocer y, a la vez estimular, a los alumnos que destacan por su desempeño en programas de Servicio Social que coadyuvan a mejorar las condiciones de vida de los sectores menos favorecidos del país. Este reconocimiento es extensivo para los académicos que sobresalen por su asesoría a los prestadores del servicio.

En este caso, los aspirantes al premio presentan una memoria en la que describen las actividades efectuadas como parte de su servicio o asesoría, subrayando las acciones realizadas en beneficio de la sociedad (en el caso de los estudiantes) y las acciones relevantes de su participación en el programa (en el caso de los profesores).

En la última edición de este reconocimiento, la alumna y el académico de la FMVZ que lo recibieron son Ximena Arroyo Yllanes y Manuel Corro Morales, a quienes, también en representación de nuestra comunidad, Infovet envía una sincera felicitación.

Han transcurrido tan sólo tres meses del inicio del 2013 y los miembros de nuestra comunidad empiezan a poner en alto el nombre de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, y a formar parte de los grupos de líderes de nuestra Máxima Casa de Estudios.

En este número



página

4

Ximena Arroyo Yllanes, alumna de la FMVZ, ganó el Premio al Servicio Social “Dr. Gustavo Baz Prada” 2012, que otorga la UNAM. Por su parte, el MVZ Manuel Corro Morales, del CEIEGT, se adjudicó el mismo reconocimiento, pero en la categoría de asesor.



página

6

La doctora Cristina Guerrero Molina, del Departamento de Parasitología de la Facultad, obtuvo el Reconocimiento Sor Juana Inés de la Cruz 2013, que confiere la UNAM.



página

8

Oficialmente, el pasado primero de marzo se puso en marcha el proyecto piloto “Manejo integral de residuos sólidos urbanos”, en el marco de la Estrategia de Universidad Sustentable EcoPUMA. Como nuestra comunidad sabe, la FMVZ forma parte de este proyecto que se desarrolla en varias etapas. Textos y fotos: Virginia Galván Pintor.

